

LAG ErLebenswelt Roth e.V.

Projektbeschreibung „Unterstützung Bürgerengagement - KellerGeschichten zum Anfassen - Bierkeller Thalmässing“

Projekttitle:	KellerGeschichten zum Anfassen - Bierkeller Thalmässing
Projektart:	Maßnahme lokaler Akteure im Rahmen des Projekts „Unterstützung Bürgerengagement“
Antragsteller / Projektträger / Projektpartner:	Arbeitsgruppe Bierkeller Projektverantwortliche: Barbara Schneider
Lokale Entwicklungsstrategie (LES)	Entwicklungsziel 4: Regionale Identität stärken, Heimat und Kultur für Alle in der ErLebenswelt Roth erlebbar machen <ul style="list-style-type: none">• Bewusstsein für den Wert der Region schaffen und stärken• Regionale Besonderheiten erhalten und erlebbar machen und wirkungsvoll positionieren
Projektkurzbeschreibung:	<p>Das Projekt widmet sich der Bewahrung und Wiederbelebung eines alten Bierkellers in Thalmässing, der um 1700 entstanden ist. Dieser diente ursprünglich der Lagerung und Gärung von Bier während der Sommermonate. Eine engagierte Bürgergruppe setzt sich nun dafür ein, den historischen Charakter des Kellers zu bewahren und Besuchern ein authentisches Erlebnis zu bieten. Die Arbeitsgruppe arbeitet regelmäßig daran, die Gänge vom Geröll zu befreien, die Lüftungsschächte und Gitter zu überprüfen und die Struktur des Kellers zu erhalten. Besonders im Fokus stehen Führungen für Kinder aus Kindergärten und Schulen. Die Kinder lernen auf anschauliche Weise die Funktion eines Bierkellers kennen und tauchen in ein Stück regionaler Geschichte ein. Im Rahmen von Ferienprogrammen, geführten Wanderungen und Vereinsbesuchen werden regelmäßig kostenlose Führungen angeboten. Um die ursprüngliche Nutzung und Atmosphäre des Bierkellers erlebbar zu machen, sollen Bierfässer angeschafft werden, die im Keller aufgestellt werden. Außerdem soll ein Zelt für den Außenbereich angeschafft werden, das bei Führungen als Schutz vor Sonne und Regen dient und das Erlebnis für die Besucher abrundet.</p>

<p>Projektziele:</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Platzierung historischer Bierfässer zur authentischen Gestaltung des Bierkellers • Förderung des regionalen Kulturerbes und Sensibilisierung der jüngeren Generation für historische Brauereikultur • Stärkung des Bewusstseins für das lokale Erbe • Aufwertung des bestehenden Bildungsangebots durch den Einsatz von Fässern, um das Lernen erlebnisreicher und anschaulicher zu gestalten • Stärkung der Gemeinschaft und das ehrenamtliche Engagement durch die aktive Teilnahme der ehrenamtlichen Helfer
<p>Fördermittel der LAG ErLebenswelt Roth e. V.</p>	<p>Voraussichtliche Kosten: 3.000 € max. 2.700 € (90% Fördermittel der LAG)</p>
<p>Eigenmittel der LAG ErLebenswelt Roth e. V.</p>	<p>max. 300 € (10% Eigenmittel der LAG)</p>